- 40 - Der Magistrat der Stadt Kassel Dezernat - V - Eing: 2 3. AUG. 2019

Kassel, 12. August 2019 Herr Heger Tel. 1276

Antrag der Fraktion Freie Demokraten, Freie Wähler und Piraten vom 22. Juli 2019zur direkten Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung, Vorlage Nr. 101.18.1385 Office 365 an Schulen

Wir fragen den Magistrat:

1. Beziehen die Kasseler Schulen über den FWU-Rahmenvertrag die Software Microsoft Office 365?

Nein. Über den FWU-Rahmenvertrag werden die Kasseler Schulen aktuell mit Microsoft Office Professionell Plus 2019 ausgestattet. Office 365 ist vom Hessischen Datenschutzbeauftragten nicht freigegeben und wird deshalb im pädagogischen Netz der Kasseler Schulen nicht eingesetzt.

2. Wenn ja, welche Konsequenzen zieht der Magistrat aus der Stellungnahme des hessischen Beauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit vom 9.07.2019?

Auch nach der zweiten Stellungnahme gibt es keine abschließende Freigabe des Hessischen Datenschutzbeauftragten für den Einsatz von MS Office 365, sondern lediglich eine Duldung bis auf weiteres unter Abwälzung aller damit verbundenen finanziellen Risiken auf die Lizenzkäufer. Sofern die weitere Überprüfung als Ergebnis die Zulässigkeit des Einsatzes von Office 365 in Hessischen Schulen ergibt, kann zu einem späteren Zeitpunkt über den Einsatz im pädagogischen Netz der Kasseler Schulen beraten werden.

3. Wie bewertet der Magistrat den Einsatz von Libre Office als Alternative zu Microsoft Office?

Libre-Office ist wie andere Freeware bzw. Open Source Programme Teil der "Digitalen Schultasche", die jeder Schüler/ jede Schülerin kostenfrei von der Homepage des Medienzentrums Kassel herunterladen und privat und für Hausaufgaben nutzen kann. Im Bereich der Ausbildung, d.h. im pädagogischen Netz der Kasseler Schulen, wird allerdings Microsoft Office eingesetzt. Für die Ausbildung ist es wichtig, dass die eingesetzten Programme dem Industriestandard entsprechen und die Schüler/innen die Menüführung kennenlernen, die sie dann später im Ausbildungsbetrieb vorfinden. Libre Office hat sich zwar weitgehend dem Microsoft-Produkt angenähert, aber es gibt durchaus noch Unterschiede z.B. in der Menüführung, die Formatierung wird nicht 1:1 übernommen usw.

